

Seit März 2020 lässt die Konrad-Adenauer-Stiftung eine repräsentative Erhebung durchführen, um Veränderungen im Meinungsklima während der Corona-Krise zu analysieren. Die Erhebung findet wöchentlich statt und bietet Daten für ein *Krisenbarometer*. Am 11. Juni 2020 erschien bereits die sechste Folge.

Im April 2020 erschien der von Michael Borchard und Judith Michel herausgegebene Band *Erinnerungsorte der Christlichen Demokratie in Deutschland*. Die Publikation rückt bis heute bekannte, bereits in Vergessenheit geratene und auch weitgehend unbekannte Orte, die für Wegmarken in der Geschichte der CDU stehen, in den Fokus.

Am 27. Mai 2020 widmete sich eine Veranstaltung der bevorstehenden *deutschen EU-Ratspräsidentschaft*. Bundeskanzlerin Angela Merkel gab in ihrer live zugeschalteten Keynote eine Übersicht über die außen- und sicherheitspolitische Agenda der Ratspräsidentschaft. Im Anschluss diskutierte der Stiftungsvorsitzende Norbert Lammert mit der französischen Botschafterin Anne-Marie Descôtes, Mikko Huotari, Direktor des *Mercator Institute for China Studies*, und Johann Wadephul, stellvertretender Vorsitzender der CDU/CSU-Bundestagsfraktion.

Im Juni 2020 erschien die Studie *Wirtschaft ist Heimat. Regionaler Strukturwandel in Biografien und Erwartungen der Bevölkerung*. Darin geht Jochen Roose

der Frage nach, wie die Menschen mit Strukturwandel umgehen und was dieser für ihr Leben bedeutet. Er vergleicht das Ruhrgebiet, das Saarland, die Region Chemnitz und die Lausitz unter anderem mit Blick auf die Betroffenheit von Arbeitslosigkeit, die erwartete Wirtschaftsentwicklung und Erwartungen an Politik mit dem Rest Deutschlands.

Vom 16. bis 18. Juni 2020 fand die 8. „Adenauer-Konferenz“ zur *Rolle Deutschlands in der internationalen Sicherheitspolitik* statt. Zur Eröffnung diskutierten der Stiftungsvorsitzende, Norbert Lammert, mit der Bundesverteidigungsministerin und Vorsitzenden der CDU Deutschlands, Annegret Kramp-Karrenbauer, und Jana Puglierin, Leiterin des Berliner Büros des European Council on Foreign Relations, über die Auswirkungen der Corona-Pandemie auf die deutsche Verteidigungspolitik.

PERSONALIA

Im Juni 2020 übernimmt Thomas Volk die Leitung des Regionalprojekts Politischer Dialog und Regionale Integration im südlichen Mittelmeer mit Sitz in Tunis. Miriam Fischer leitet ab Juli 2020 das Länderprojekt Malaysia. Caroline Kanter ist ab August 2020 für das Länderprojekt Frankreich zuständig. Nino Galetti übernimmt im September 2020 die Leitung des Länderprojekts Italien.